

理科教育 / 啓文社 8(9) : 60-61 (1939)

井之頭公園の生物^(五)

感々待望の休暇が来た。其の翌日は、物語會で、朝の井之頭は静かだ。いつも来るボートに乗車して、朝の井の頭を離れた。天氣は暑からず雲天で、早起き會と採集會を兼ね井之頭の早起き會に出でてゐるが、本會も七月二十四日早朝に開催され、運動植物の採集もしよう、いろいろと趣定も決す。人數は少くも充實して行かうと心に決する。採集には少し不向である。兒童も今 日は五人様乗車した。天氣は暑からず雲天で、早起き會と採集會を兼ね井之頭の早起き會に出でてゐるが、本會も七月二十四日早朝に開催され、身を鍛錬の夏休み、身心を剛健にして、また、早起きもしなう、心身を剛健にして、心身銀鍊の夏休み、鉢後園をくらむる夏休みだ。

新興學術研究會

斯様にして前年十一月迄四時間の輪映は操
日本見聞され改此の後奉職校へ皆で行
日本中であつた。植物の採集品の名をきく。例
よりて此等採集品の名を書とめ。
児童達の採集品であるから餘り小さい種
一、植物用花中のものカヤリグサ、
カガ、メヒジハ、スベリヒエ、ムクダ、エ
ノコログサ、イチゴ、ツバキボウカヅラ、
イコソウ、アラモリシヨウマ、ウツボグサ、
ヘトリカヅラ、アキノタムラサウ、サヂガシ
ビヌイヌイバ、オオハシゴンソウ、マツヨヒグサ、
サソルカヅラ、タケウチタケウ、キソニヅヒキ、
ノウゼンカヅラ、ツエクタサ、ヤナギバアキノ
キリソウ、ヤマユリ、タケウチタケウ、
ホセソウ、タケウチタケウ、タケニグサ。
(其他)シタゲ、ウキタサ、フサモ、エキ
の實。アスナロ、カヘデ、イタヤカヘデ、ク
ワ、シヒ、アカソ、ノジノギ、イヌシ。
一、昆蟲類 シラキヒメバチ、アメバチ、
クモ。

胎度 八月一日 島親は仔蝶に食われてゐるらしい
く仔蝶は雌の脊に難りあるも動かぬ。
八月二日 朝雌蝶は頭部から食ひ入る。
夕方頃に殆んど食ひへられ全くな
である。頭胸部と脚が専横つてゐる。今
一二、三日もした頭胸部を食ひこまれ
以上より裏書きするといふ出來た。恐ら
い體不孝な動物も有るものだつてへ考
され以上に親の肉骨も命まで奪ふ親不孝は
その極みである。大自然の種族保存の本
能は如何に殘虐であるか、昆蟲のかまどりと
共に其の好対となるであらう。然しかうした
本能を人間社會の道徳律してはならぬ。此
爲に親は用なき體を仔蝶に興へ、仔は生きん
れを結果より見るならば種族の繼承を防がん
が爲に親蝶は元氣を以てを食ひ、新しい發展を遂げるゝこと
その世界の道徳であらむのである。

19